

**6 Société et Culture**

**Front social/Assemblée générale du Syndicat national des greffiers, hier  
Ils optent pour un assouplissement du mouvement**



Les membres du bureau du Synagref, hier.



Les grévistes votant pour un assouplissement du mouvement.

Photo : A.J.T

Photo : A.J.T

Anita Jordanah TSOUMBA  
Libreville/Gabon

**AU** terme d'une grève d'avertissement de deux semaines, entamée le 20 décembre 2016, les membres du Syndicat national des greffiers (Synagref) entendent assouplir leur mouvement. Ce, durant le temps que devront courir les négociations avec les différentes parties prenantes. La décision est intervenue après un vote à mains levées, hier, lors d'une assemblée générale, tenue au palais de Justice de Libreville. Occasion pour le président du syndicat, Me Georges Boupenga, de revenir sur les raisons de

cette décision qui, selon les hommes en toge, consiste à réaménager le service minimum du corps judiciaire durant la période de négociations avec la tutelle, et l'ensemble des parties qui ont pris à bras-le-corps la question. A savoir le Secrétariat général du gouvernement (SGG), la Primature et la présidence de la République. « *Le but de la grève d'avertissement a été atteint. Aujourd'hui, le plus grand nombre sait dorénavant le mal qui ronge le greffe du Gabon. Mais l'assouplissement ne veut pas dire que nous suspendons le mouvement de grève, mais tout simplement qu'au lieu que le tribunal soit désert, on va, à partir de demain (ce mercredi, ndlr), trouver*

*des agents dans les bureaux. Ils poseront certains actes, mais pas au rythme normal. Les justiciables vont être reçus et orientés par rapport à leurs procédures* », a indiqué le président du Synagref. En effet, selon les membres du Syndicat, après moult séances de travail avec la tutelle, plusieurs points de revendications n'ont, à ce jour, pas trouvé satisfaction, et constituent des goulots qui retardent encore le démarrage effectif de la machine greffe. Ce, parce que, estiment les greffiers, « *il a manqué une oreille attentive à nos revendications au niveau de la tutelle. Certes, elle s'est excusée de la fiche technique qui a soulevé l'ire*

*des greffiers, mais nous n'avons toujours pas pu nous comprendre. Ce qui a d'ailleurs amené le syndicat à se rapprocher d'autres interlocuteurs (...)* ». Aussi, soulignent-ils, au niveau de l'administration de tutelle, rien n'a été fait pour améliorer le statut du greffier gabonais. Toutefois, dans d'autres départements, dont le Secrétariat général du gouvernement et la présidence de la République, la mise en place d'une commissions ad hoc a été préconisée. « *En ce qui concerne cette commission, il s'agira, pour la tutelle, qui en sera partie prenante, d'apporter des éléments justifiant qu'aujourd'hui, elle préfère amener jusqu'au Parlement l'avis du conseil*

*d'État, qui ne nous favorise pas du tout, plutôt que le texte sur lequel nous avons travaillé ensemble huit mois durant. Et nous pensons que c'est déjà un pas que nous avons fait dans la résolution de nos revendications* », a fait savoir Me Boupenga. Rappelons qu'au nombre des points d'achoppement entre le corps du greffe et la tutelle, en ce qui concerne notamment le texte mis en cause, il ressort que la formation continue, le plan de carrière et toute possibilité de mobilité professionnelle du greffier ont été extraïent du texte. A ce sujet, une rencontre avec le secrétaire général du gouvernement est prévu aujourd'hui

**œuvre de bienfaisance**

**Une passerelle pour relier le PK7 à Nialy**



Le président de l'Ajev et le chef de quartier, inaugurant l'ouvrage....



...avant de le tester, accompagnés de nombreux riverains.

Photo : D.R

Photo : D.R

F.B.E.M  
Libreville / Gabon

**ILS** l'avaient réclamé à cor et à cri. C'est désormais chose faite. Une passerelle de près de 55 mètres de long relie dorénavant les quartiers PK7 et Nialy, à

Libreville. L'ouvrage, qui a été livré, lundi dernier, est à l'actif de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev). Il a été inauguré par le président de cette structure, Brice Lacruche Alihanga, et le chef de quartier du PK7, Angèle Ntsame Ondo. La-

quelle n'a pas manqué de remercier le bienfaiteur, au nom des populations pour ce geste "ô combien salvateur". Ce tronçon viabilisé permettra dorénavant aux riverains de se déplacer en toute sécurité, sans craindre de tomber dans les marécages. Une volonté

pour l'Ajev de « *faciliter les liaisons inter-urbaines, et améliorer les conditions de vie des populations* », a fait savoir Lacruche Alihanga. Mais surtout, un geste de plus pour ce regroupement, très actif dans le domaine des œuvres de bienfaisance. La passerelle a nécessité

vingt-cinq jours de travaux, et l'implication d'une dizaine de membres de la plate-forme associative. Soulignons que l'Ajev se veut une association "résolument engagée" à soutenir la mise en œuvre du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE).

**Ici et ailleurs**

•Cinéma et spectacles

**Afrique/CanalOlympia s'installe**



Photo : W.N

Le groupe français Vivendi s'apprête à ouvrir quatre salles CanalOlympia dédiées au cinéma et aux spectacles au Burkina Faso, au Cameroun, en Guinée et au Niger en janvier et février. Ces nouvelles salles permettent d'accueillir 300 personnes en configuration intérieure et plusieurs milliers en configuration extérieure et bénéficient d'une autonomie énergétique grâce à des panneaux solaires et des batteries de stockage. La marque CanalOlympia utilise la notoriété de la filiale de TV payante Canal+, et celle de L'Olympia, salle de spectacles parisienne historique, détenue par le groupe depuis 2001.

•Journalisme

**G r a n d e - Bretagne/Décès à 105 ans de l'auteure du scoop sur l'invasion de la Pologne**

La correspondante de guerre britannique Clare Hollingworth, qui avait été la première à annoncer l'invasion de la Pologne par l'Allemagne, est décédée, mardi, à Hong Kong à l'âge de 105 ans. La journaliste a travaillé sur nombre de théâtres de guerre du XXe siècle, du Vietnam à l'Algérie en passant par le Proche-Orient, l'Inde, le Pakistan et la Chine. Mais elle a marqué les esprits avant tout pour son scoop à l'aube de la Seconde Guerre mondiale en 1939, alors qu'elle n'était qu'une débutante. A 27 ans, elle travaillait, depuis une semaine, en Pologne, pour le Daily Telegraph quand elle fut la première à annoncer l'invasion allemande en Pologne

•Tourisme

**France/La "face cachée" du patrimoine parisien**

Les ateliers d'un célèbre musée de cire, une usine, un cabinet de curiosité du XVIIIe siècle : une centaine de lieux à Paris et autour de la capitale française, interdits au public ou méconnus, ouvriront du 27 au 29 janvier. La manifestation "Paris Face cachée", qui déroule sa 6e édition, permet, chaque année, à quelque 10.000 curieux, de pousser les portes de lieux, publics ou privés, où le public n'entre pas ou de les visiter dans des conditions inhabituelles.

**Rassemblés par AJT**